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ma ville EN BREVES...

UNE NOUVELLE  
AGENCE INTÉRIM  
AUX PONTS-DE-CÉ
Aboutir Emploi est une nouvelle 
agence intérim située au 63 A 
avenue Jean-Boutton. Cette agence 
recherche et recrute des profession-
nels, techniciens, employés, agents  
de maîtrise et cadres premier  
niveau pour des missions d’intérim,  
des CDD et des CDI.  
Contact : www.aboutiremploi.fr 
02 72 69 01 49 
lespontsdece@aboutiremploi.fr

LE COMITÉ DES 
FESTIVITÉS CHERCHE 
DES BÉNÉVOLES
Dans le cadre de la préparation 
de la Baillée des filles qui se 
déroulera le 18 mai prochain, le 
comité des fêtes est à la recherche 
de bénévoles. Pourquoi ne pas passer 
derrière le rideau et venir apporter 
un peu de votre temps pour aider 
le comité ? Ne serait-ce que sur un 
créneau de 2 heures, au bar ou à la 
restauration, ou bien en participant 
début mai à la distribution de la 
plaquette dans les boîtes aux lettres.
Contact : 07 67 64 06 64 
fetes-des-pontsdece@wanadoo.fr

LES PONTS-DE-CÉ,  
TERRE DE JEUX
La ville des Ponts-de-Cé est 
labellisée «Terre de jeux», 
le label qui met en relief toutes 
les collectivités qui s’engagent à 
promouvoir les Jeux Olympiques 
de 2024. Au-delà des différentes 
manifestations sportives qui 
seront organisées sur le territoire 
de l’agglomération et auxquelles 
participeront des sportifs ponts-de-
céais, tous les courriels qui partiront de 
la mairie seront désormais tous signés 
avec le logo «Terre de jeux» et ce,  
jusqu’à la fin des jeux Paralympiques.

DES CHAPEAUX AU CHÂTEAU 
Pour cette année 2023, le musée des coiffes va mettre en valeur les 
couvre-chefs autres que les coiffes et plus particulièrement les chapeaux 
portés au XIXème et XXème siècles. 
L’exposition temporaire présentera :
·  Les matériaux, outils et accessoires utilisés pour réaliser un chapeau 
ainsi que les métiers autour du chapeau (chapelier, modiste, formier, 
plumassier, fleuriste…).

·  De nombreux exemples de chapeaux 
réalisés en différentes matières 
issus des réserves du musée ou de 
collections de particuliers.

·  Des chapeaux symbolisant un métier ou 
une fonction, ainsi que ceux évoquant 
un terroir français ou un pays.

Cette saison 2023 sera aussi celle du 
50ème anniversaire de l’ouverture du 
musée. A cette occasion, attendez-
vous à quelques surprises … Exposition 
à découvrir du 1er avril au 29 octobre.
Détails des prix et des horaires sur 
www.amisdumuseedescoiffes.com

18 ÈME ÉDITION DU FESTIVAL 
DES TRAVER’CÉ MUSICALES 
La prochaine édition des Traver’Cé Musicales aura lieu les 1er et 2 juillet. 
Deux soirées, six groupes et deux fanfares qui permettront à nouveau 
de voyager grâce à la musique du monde. La Réunion, l’Argentine, le 
Nigeria, la Colombie et bien d’autres univers musicaux qui, le temps d’un 
week-end, feront escale dans le site d’exception des douves du château. 
Deux expositions, à Rive d’Arts et à la médiathèque, complèteront la 
thématique des voyages et bien entendu, comme cela à toujours été 
le cas, l’ensemble des spectacles reste accessible à tous en demeurant 
gratuit.
Entrée libre.
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Kezia Jones sera présent au festival le samedi 1 juillet.

Musée des coiffes et des traditions
Les Ponts de Cé

Nelly Bichet  
Lila Lacoti 

EXPOSITION 
du 1er avril 
au 29 octobre 2023
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LE CHIFFRE 
DU MOIS

C’est le nombre d’arbres qui a 
été planté dans l’enceinte de 
la baignade pendant l’hiver. 
Ces arbres (chênes, érables, 

tilleuls...) apporteront ombrage 
et fraîcheur pendant les mois 

d’été. A noter que la baignade, 
qui a battu un record de 
fréquentation en 2022, 

ouvrira ses portes le samedi 
17 juin prochain jusqu’au jeudi 
31 août aux mêmes horaires 

que l’an dernier.

26
UN MOIS D’AVRIL TRÈS CULTUREL 
Pas moins de 4 spectacles de la saison 
culturelle vous sont proposés en ce 
mois d’avril. Du théâtre les dimanche 2 
et jeudi 13 (Théâtre des Dames), un 
opéra interactif en partenariat avec 
Angers Nantes Opera le 6 (Théâtre 
des Dames) et un spectacle dédié 
au jeune public le jeudi 27 à 11 h et 
16 h pendant les vacances scolaires 
(salle Emstal). 
Vous retrouverez le détail et horaires 
de ces spectacles sur le site de la 
Ville où il est également possible 
(recommandé) de réserver ses places.

LE PORT DES NOUES EN FÊTE LE 1ER AVRIL        
Le samedi 1er avril sera synonyme de fête 
au port des noues.   
Les festivités débuteront par l’inauguration de 
la nouvelle place du port. Dès 10h, 9 bateaux 
de Loire (de belles photos à faire) sont 
attendus en partenariat avec l’association 
Voiles de Loire. Il sera peut-être possible de 

naviguer sur la Loire. L’après-midi, des jeux seront également organisés sur la 
place. Gratuit et ouvert à tous.

ZOOM SUR

UN DIMANCHE À RIVE D’ARTS 
2ÈME ÉDITION
LE DIMANCHE 2 AVRIL, RIVE D‘ARTS OUVRE SES 
PORTES POUR DE NOMBREUSES ANIMATIONS DE 
10H À 18H. 
  
Présentation d’ateliers, sieste musicale, concert, initiation à 
des pratiques artisanales sans oublier l’exposition en cours 
«Hard Sun» de l’artiste Juliette Roche. Le bar associatif 
proposera aussi des boissons chaudes et froides. 

Entrée libre, 13 rue Boutreux.

//RIVE D’ARTS
//

PÔLE DE CRÉATION

rendez-vous

 ©
 Canva -  Ville Les Ponts-de-Cé - Service com
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UN DIMANCHE 
À RIVE D’ARTS

DIMANCHE 2 avril
de 10h à 18h

RENCONTRES 
ATELIERS 

ANIMATIONS 
PORTES OUVERTES

complet sur

lespontsdece.fr

programme

#2

Spectacle Aux plus adultes 
que nous le 13 avril.

©
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Avec le retour des beaux jours, 
je vous invite à découvrir, le 
parc des maisons rouges,  ce 
nouvel espace de détente que 
nous ouvrons cette année dans 
le prolongement du parc de La 
Guillebotte. 

A la faveur de la création d’un 
bassin de rétention d’eau lié 
au plan de gestion des eaux 

pluviales dans le cadre du développement urbain de la 
ville, nous avons décidé de mettre en valeur cette partie du 
territoire qui restera naturelle. 

Autour de ce bassin, il est déjà possible de se promener, 
mais un peu plus tard, au gré des aménagements futurs qui 
seront réalisés, on pourra y pratiquer des activités de détente 
sportive, voire y pique niquer.

Certains oiseaux ligériens ont déjà pris leurs quartiers dans 
la zone humide créée à proximité immédiate et nous avons 
déjà planté plus d’une centaine d’arbres dans le cadre 
de l’opération «une naissance, un arbre» pour recréer des 
espaces de fraîcheur.

Belle promenade dans ce nouveau parc.

JEAN-PAUL PAVILLON
Maire, Vice-président d’Angers Loire Métropole
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Grand ANGLE

C’est dans le cadre de l’amélioration 
de la gestion des eaux pluviales et du 
développement urbain de la Ville qu’est 
née la nécessité de créer un bassin de 
rétention et de profiter de cette contrainte 
pour la transformer en parc d’agrément 
pour les Ponts-de-Céais. Situé entre le parc 
de La Guillebotte et l’A87, d’une surface de 
8 ha, ce nouvel espace de loisirs est composé 
d’un bassin de rétention pouvant accueillir 
26 000 m3 d’eaux pluviales, financé à hauteur 
de 800 000€ par Angers Loire Métropole 
auquel s’ajoute 1  ha de zones humides et 
un autre ha dédié à l’éco-pâturage. La ville 
des Ponts-de-Cé, qui prend à sa charge un 
montant de 200 000€ pour l’aménagement 
des abords du bassin, s’est fait accompagner 
dans sa démarche par l’agence Résonance 

Urbanisme&Paysage, basée à Ecouflant. 
La création du bassin ayant impacté environ 
4 000 m2 de zone humide, il a été décidé d’en 
créer une autre, deux fois plus grande, dans 
la parcelle attenante à l’Est. La compensation 
se trouve ainsi dans le même bassin versant. 
«Les  zones humides jouent un rôle important 
dans la régulation du cycle de l’eau, le 
stockage du carbone, et la purification de 
l’eau», rappelle Robert Desoeuvre, adjoint 
en charge des travaux et de la transition 
écologique. 

PRÉSERVER LA BIODIVERSITÉ
En amont de l’aménagement de cette nouvelle 
zone paysagère, un recensement des plantes 
et des espèces animales présentes sur le 
site a été réalisé. Afin d’améliorer et 
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LE PARC «LES MAISONS ROUGES»      
UN NOUVEL ESPACE POUR  
LA NATURE ET LES LOISIRS

LE DÉVELOPPEMENT URBAIN DE LA VILLE ET LA NÉCESSITÉ D’APPLIQUER  
LE PLAN DE GESTION DES EAUX PLUVIALES ONT ENTRAÎNÉ LA CRÉATION D’UN  

BASSIN DE RÉTENTION QUE LA VILLE A DÉCIDÉ DE VALORISER AU PROFIT DES HABITANTS.

La nouvelle zone humide déjà apprivoisée 
par les oiseaux et au premier plan 

l’emplacement de la future passerelle.
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Grand ANGLE

préserver la biodiversité, ont été ainsi créés des mares 
pour accueillir les amphibiens et certains insectes, des refuges 
pour les amphibiens et les hérissons et des nichoirs pour 
les oiseaux. Ont été plantés des arbustes (charme, sureau, 
aubépine, troène, etc.) pour créer des haies bocagères, des 
plantes hydrophiles (iris des marais, jonc diffus et glauque, 
salicaire, menthe aquatique, etc.) et aussi 124 arbres dans 
le cadre de l’opération Une naissance, un arbre. La Ville a 
choisi des essences locales telles que le chêne, le merisier, 
le charme, le tilleul, l’érable, le noyer ou encore le noisetier. 
Une passerelle en bois va être installée dans quelques 
semaines pour permettre à chacun d’observer ces différents 
milieux humides et la vie qui y règne. Grâce à des panneaux 
d’information, les promeneurs pourront en savoir plus sur le 
rôle d’une mare, d’une prairie, d’une haie et des différents 
habitats mis en place pour les animaux. Et, à partir de fin avril, 
grâce à un partenariat avec l’entreprise Edelweiss Paysages, 
des moutons vont investir l’espace dédié à l’éco-pâturage. La 
Ville a en effet choisi de mettre une nouvelle fois en œuvre 
cette méthode alternative d’entretien des espaces verts.

UNE RÉFLEXION COLLECTIVE 
Pour réfléchir à la composante loisirs du parc, René Raveleau, 
adjoint en charge des sports et des loisirs, a souhaité créer 

L’urbanisation peut avoir un impact 
significatif sur l’environnement 
en entraînant par exemple 
une augmentation des surfaces 
imperméables (routes, parking, 
bâtiments, etc.) qui réduisent la 
capacité d’absorption naturelle des 
eaux de pluie dans le sol. Le bassin 
de récupération de Maisons Rouges 
permet de prendre en compte 
l’évolution du paysage urbain afin 
de maintenir les performances 
hydrauliques et environnementales 
du réseau et d’améliorer la 
performance hydraulique des 
secteurs de La Chesnaie et de La 
Guillebotte. L’ensemble lié avec le 
parc de La Guillebotte va apporter 
aux Ponts-de-Céais un espace 
convivial dans un environnement 
où la biodiversité va prendre toute 
sa place. La touche finale sera 
apportée par la commission animée 
par mon collègue adjoint aux sports 
et loisirs René Raveleau.

ROBERT DESOEUVRE,
Adjoint en charge des travaux 
et de la transition écologique
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une commission composée d’une dizaine de 
personnes. Sont représentés notamment la 
résidence autonomie Les Champs Fleuris, Les 
Rives de l’Authion, l’association des habitants du 
quartier, le service Jeunesse, l’Office Municipal 
des Sports, et l’association sportive Run cotrail. 
«J’ai voulu aussi associer tous les comités de 
quartier car c’est le parc plus central et le plus 
important de la Ville», précise-t-il. 

La réflexion collective, qui devrait durer jusqu’à 
l’automne, va porter sur trois sujets : le sport, les 
loisirs et le repos. Concernant le sport, il s’agit de 
recueillir les besoins des coureurs, des marcheurs 
et autres amateurs d’activités en plein air et de 
déterminer où et quels types d’équipements (des 
agrès, par exemple) il est pertinent d’installer 
et d’imaginer de nouveaux parcours sportifs 
(3, 5 ou 10  kilomètres) avec la signalisation 
correspondante. 

Pour la partie loisirs, l’objectif est de répondre 
à la fois aux besoins des enfants avec des jeux 
dédiés et des adolescents avec des aires de jeux 

en herbe pour pratiquer le badminton ou le volley, 
par exemple. Enfin, sur la thématique du repos, le 
questionnement portera sur l’emplacement et la 
pertinence des mobiliers urbains (bancs, tables 
de pique-nique...). Les membres de la commission 
vont se rendre sur les lieux pour bien visualiser 
l’espace à aménager et faire les propositions 
adaptées. 
«Les possibilités d’activités de loisirs sont très 
larges et devront être cohérentes avec la future 
création d’un skate park à côté du complexe 
sportif François-Bernard», note l’adjoint en charge 
des sports et des loisirs. Une fois les propositions 
d’aménagement définies, ce sera au tour des 
services techniques d’en évaluer le coût pour les 
inscrire au budget 2024. 

Les travaux d’aménagements relatifs aux loisirs 
devraient démarrer en début d’année prochaine. 

Des espaces de cheminement ont déjà été créés.

Le nouveau bassin de 
rétention des eaux pluviales.

200 000€ 
Financés par la Ville 
pour l’aménagement 
des abords du bassin

8 hectares 
Superficie  

du parc des  
Maisons Rouges
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Les échos DU CONSEIL

LE COMPTE     
FINANCIER UNIQUE 
LORS DE LA SÉANCE DU 14 MARS, LE CONSEIL MUNICIPAL A APPROUVÉ LE COMPTE 
FINANCIER UNIQUE (CFU), NOUVEAU DOCUMENT DÉMATÉRIALISÉ QUI REMPLACE 
LE COMPTE ADMINISTRATIF ET LE COMPTE DE GESTION. VOICI QUELQUES POINTS 
IMPORTANTS À RETENIR.

DE QUOI  
PARLONS-NOUS ? 
Le CFU a vocation à devenir, à partir 
de 2024, la nouvelle présentation des 
comptes locaux pour les élus et les 
citoyens. Sa mise en place vise plusieurs 
objectifs : favoriser la transparence et 
la lisibilité de l’information financière, 
améliorer la qualité des comptes et 
simplifier les processus administratifs 

entre l’ordonnateur (le maire) et le comptable des 
Finances Publiques (DGFiP), sans remettre en cause 
leurs prérogatives respectives. La commune s’est 
portée candidate à l’expérimentation du CFU en 
2022 et 2023. Concernant l’expérimentation, le 
gouvernement devra rendre un bilan au Parlement au 
plus tard le 15 novembre 2023. 

COMMENT CELA SE 
PASSAIT AVANT ?
A la fin de chaque exercice, le 
maire et ses services préparaient le 
compte administratif. En parallèle, 
le comptable de la DGFiP élaborait 
le compte de gestion. Avant le 30 juin 
de l’année suivante, l’assemblée 
délibérante approuvait les deux 
documents. L’un comme l’autre 
comportait des états volumineux, pas 
toujours faciles à lire, et partiellement 
redondants. 

ET AUJOURD’HUI, 
QU’EST-CE QUI 
CHANGE ? 
Le CFU présente une information fi-
nancière rationalisée et simplifiée, 
plus facile à lire. Le maire et le comp-
table de la DGFiP élaborent dé-
sormais ensemble le compte finan-
cier unique dont la conception est 
entièrement dématérialisée, ce qui   
facilite le travail des services. 

Alors que certains doublons qui existaient entre 
le compte administratif et le compte de gestion 
disparaissent, des ratios caractéristiques d’une  
collectivité apparaissent  : le taux d’épargne 
nette et le calcul de la capacité de désendet-
tement, par exemple. 

Pour le conseil municipal, le calendrier de 
vote est inchangé. En mettant davantage 
en exergue les données comptables à côté 
des données budgétaires, le CFU permettra 
de mieux éclairer les élus.es et pourra ainsi 
contribuer à enrichir le débat démocratique 
sur les finances locales. 

2024
MISE EN PLACE  

DU CFU
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Conseil MUNICIPAL

PROCHAIN CAFÉ CITOYENS 
Samedi 6 mai / Quartier Saint-Maurille / de 10h30 à 12h, place Rabelais.

CONVENTION DE PARTENARIAT 
AVEC L’ASSOCIATION VOILES 
DE LOIRE
La Ville a invité l’association Voiles de Loire, réunissant 
des bateliers de villes situées sur la Loire dans 
plusieurs départements, à participer à un temps fort 
d’inauguration du port des noues, programmé le 
samedi 1er avril 2023. L’association propose de faire 
venir un certain nombre de bateaux traditionnels, pour 
animer le fleuve pendant cette journée de lancement de 
la saison touristique sur la commune. Une convention vient 
fixer les responsabilités de la commune et de l’association 
pour la venue de ces bateliers, une aide financière de 
2 700€ maximum et selon les frais engagés, sera versée à 
l’association pour faciliter leurs déplacements depuis leurs 
lieux de provenance.

CONVENTION POUR LA PRISE EN 
CHARGE DES ANIMAUX ERRANTS
Afin d’organiser la prise en charge et les premiers soins 
à prodiguer aux animaux errants, en état de divagation 
ou accidentés sur la voie publique, de maître inconnu 
ou défaillant, en dehors des heures et jours ouvrés de la 
fourrière animale, la Ville a établi une convention avec 
la clinique vétérinaire des Ponts-de-Cé. Cette convention 
est complétée par celle établie avec l’association « Félins 

Câlins 49 » encadrant les campagnes annuelles de 
stérilisation et d’identification des populations  félines 
libres sur l’ensemble du domaine public.

CRÉATION D’UNE TARIFICATION 
POUR LES STAGES D’ÉTÉ  
ENFANCE-JEUNESSE 
Dans le cadre de sa politique jeunesse, 
le service municipal  jeunesse propose de 
développer des stages d’été sur 5  journées 
consécutives avec différents types d’activités.    
Les stages sont organisés du lundi au vendredi, sur des 
horaires classiques d’accueil de loisirs. La commune a 
créé une nouvelle grille tarifaire qui s’appuie sur celle 
de l’accueil de loisirs, en incluant le repas du midi et en 
respectant, comme demandé par la Caisse d’Allocations 
Familiales, une tarification adaptée (entre 21€ et 68€) en 
fonction des revenus des parents. 

UN CHEMIN VICINAL DÉNOMMÉ 
« CHEMIN DES TIRAILLEURS 
SÉNÉGALAIS »
En complément de l’hommage rendu aux tirailleurs 
sénégalais engagés dans les combats pour la défense 
des Ponts-de-Cé en juin 1940 par la pose d’une plaque 
commémorative au pied du Monument aux Morts, les 
élus.es ont approuvé la proposition du comité consultatif 
de l’aménagement et de la transition écologique de 
dénommer « Chemin des Tirailleurs Sénégalais » le chemin 
vicinal en rive gauche d’Authion entre la levée de Belle 
Poule au droit de la station d’exhaure et la RD952 au droit 
du pont de Sorges.

SÉANCE 
14 MARS 2023
SÉANCE 
14 MARS 2023
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Vie MUNICIPALE

QUAND LES ENFANTS 
PHOTOGRAPHIENT LA 
VALLÉE DES PONTS-DE-CÉ       
25 élèves de CM2 de l’école André-Malraux 
participent cette année aux Ateliers Pixel : un projet 
d’éducation à l’image et à l’environnement porté par 
le réalisateur de films de nature Laurent Joffrion, et 
accompagné par la médiathèque dans le cadre des 
itinéraires éducatifs municipaux. 

C’est après avoir découvert le film « La Vallée des 
Loups » de Jean-Michel Bertrand que la classe de 
CM2 s’est lancée à l’automne dans l’aventure des 
ateliers Pixel. Leur objectif ? Photographier leur vallée 
à eux : celle de la Loire !

Tout au long de l’année, 
les élèves sont initiés à la 
photographie de nature aux 
côtés de Laurent Joffrion : 
plan large ou serré, premier 
plan ou arrière plan, plongée 
ou contre-plongée, autant 
de vocabulaire technique et 
d’exercices pour apprendre à regarder différemment 
leur environnement. Munis de petits appareils photo 
compacts, les enfants aiguisent leurs regards au 
fil du temps et saisissent des images singulières. Ils 
nous offrent un nouveau regard sur notre patrimoine 
naturel.

Une sélection de photographies est à découvrir 
d’ores et déjà sur le site des ateliers Pixel. Le travail 
des enfants sera exposé cet été à Rive d’Arts, puis à 
la médiathèque.

https://ateliers-pixel.org/au-fil-de-la-loire/

REPAIR CAFÉ ET 
COUTURE ZÉRO DÉCHET !
LE REPAIR CAFÉ VA BIENTÔT SOUFFLER 
SA PREMIÈRE BOUGIE ! CHAQUE MOIS, 
C’EST EN MOYENNE UNE QUINZAINE 
D’OBJETS QUI SONT APPORTÉS À 
RÉPARER. ENVIRON LA MOITIÉ D’ENTRE-EUX  
RETROUVE UNE SECONDE VIE. 

Devenez bénévoles !
Six bénévoles surmotivés ont jusqu’à aujourd’hui 
répondu à l’appel du Repair Café, dont quatre 
couturières et deux réparateurs pour les objets 
électro-ménagers et divers. Si vous aimez la 
convivialité, le partage, l’entraide, si vous avez 
envie de lutter contre le gaspillage en donnant 
une seconde vie aux objets, nous cherchons 
toujours de nouvelles compétences pour 
épauler l’équipe des bénévoles. N’hésitez plus, 
rejoignez-nous !

Nouveauté :  
initiation à la couture récup et zéro déchet !
Le Repair Café n’en finit pas de s’inventer ! 
Les couturières proposent à partir du rendez-
vous d’avril d’initier les personnes intéressées 
à la couture zéro déchet. L’idée est simple : 
vous apportez vos chutes de tissus et serviettes 
éponges inutilisées. En quelques gestes simples, 
vous apprenez à en faire de jolies lingettes et 
de pratiques essuie-tout à utiliser au quotidien.
Les prochains rendez-vous : samedi 1er avril, 
6 mai, 3 juin – de 10 h à 12 h 30.

Contact : 02 41 79 76 00
mediatheque@ville-lespontsdece.fr

Le photographe photographié.
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Etat CIVIL

ZOOM SUR

LE TRANSPORT SOLIDAIRE
OU COMMENT PERMETTRE À DES 
PERSONNES ÂGÉES D’ALLER À LEURS  
RENDEZ-VOUS MÉDICAUX. AUJOURD’HUI, 
UNE VINGTAINE DE BÉNÉVOLES ASSURENT 
LES TRANSPORTS SOLIDAIRES SUR LA VILLE 
DES PONTS-DE-CÉ POUR RÉPONDRE À 
LA SOLLICITATION D’UNE SOIXANTAINE 
DE PERSONNES ÂGÉES.

Grâce à ce service, ce sont plus de 200 transports 
qui ont été assurés pour l’année 2022. Merci à tous 
les bénévoles pour leur implication !
Depuis plusieurs semaines, le nombre de bénéficiaires 
ne cesse d’augmenter, aussi le CCAS  recherche 
de nouveaux bénévoles prioritairement dans les 
quartiers Saint-Aubin, Saint-Maurille ou encore à 
La Chesnaie. Le CCAS sera ravi de vous accueillir 
au sein de l’équipe dynamique des conducteurs 
bénévoles. A noter qu‘un dédommagement est 
prévu pour les conducteurs.

Contact : 02 41 79 75 72
L’ÉCO GESTE DU MOIS
Je vérifie que mon ballon d’eau 
chaude chauffe uniquement en 
heures creuses. -12% d’économies 
d’énergie en moyenne sur ma consom-
mation d’eau chaude, avec un prix de 
l’électricité plus avantageux. Au total, 
une économie de 110€ par an sur ma 
facture. Aujourd’hui, 35% des ballons ne 
chauffent pas encore en HC. Si c’était 
le cas, l’économie serait de 0,6% de 
la consommation d’électricité annuelle 
d’électricité des Français. Soit environ la 
consommation de 390 000 habitants.

NAISSANCES  
JANVIER 2023
24 Anas TEMMAR
28 Inssaf MERGHAD 

FÉVRIER 2023
18 Ella AGSOUS

MARS 2023
02 Matéo BRACMONTES

DÉCÈS
JANVIER 2023
31  Jacqueline RULLIER née FARIBAULT 

FÉVRIER 2023
05 Yves GODIN
15  Marie-Josèphe SAINTE-ROSE  

née DESPORTES 
15  Marguerite BILLARD  

née CHARBONNIER
21  Germaine GOUZIT née BEDOUET 

MARS 2023
1ER  Andrée PORCHER née ROGER

ALERTE DE DERNIÈRE MINUTE !
Le Transport Collectif (à savoir emmener des 
personnes âgées une fois tous les 15 jours au 
supermarché pour qu’elles fassent leurs courses) 
a aussi besoin de bénévoles ! Après un long arrêt 
suite à la crise sanitaire, ce service a été réactivé 
en janvier 2023 et à ce jour, le CCAS ne parvient 
pas répondre à toutes les demandes.
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Enfance et JEUNESSE

Vente de jeux, jouets, vêtements d’enfants, 
matériel de puériculture, mobilier enfant... par 
les enfants de l’école Raymond-Renard. C’est 
comme un vide-grenier, mais version chambre 
et ce sera le dimanche 2 avril de 10h à 16h !

UN VIDE TA CHAMBRE À 
L’ÉCOLE RAYMOND-RENARD

VIDE TA
CHAMBRE

DIM 2 AVRIL

Vente de jeux, jouets, vêtements enfants, matériel de
puériculture, mobilier enfant... par les enfants de l'école

Raymond Renard aux Ponts de Cé.
C'est comme un vide-grenier, mais version chambre ! 

10H- 16H
À L 'ÉCOLE R.  RENARD 

AUX PONTS DE CÉ

L'APE Raymond Renard présente : 

Infos : ape.r.renard@gmail.com 

Restauration 
et  buvette
sur place

Lutte contre le harcèlement, 
contre les différentes addictions et 
embellissement de la Ville sont au 
programme de ces jeunes qui ne 
manquent ni d’envie, ni d’energie 
pour mener à bien leur projet. Bravo 
à eux pour leur engagement citoyen.

Lors de la prochaine séance, ce sera 
au tour des élus du CME (Conseil  
municipal des enfants) de faire la 
même présentation.

LE CONSEIL MUNICIPAL DES 
JEUNES AU… CONSEIL MUNICIPAL   
EN PRÉAMBULE DE LA SÉANCE  DU CONSEIL MUNICIPAL DU 14 MARS, LES JEUNES 
ÉLUES.ES DU CMJ (CONSEIL MUNICIPAL DES JEUNES) SONT VENUS PRÉSENTER 
DEVANT LEURS AINÉS LES DOSSIERS SUR LESQUELS ILS TRAVAILLENT. 

Les jeunes élus présentant leur projet le 14 mars dernier.

UNE CHASSE AUX ŒUFS LE 12 AVRIL
Le comité de quartier L’île / Saint-Aubin / Saint-Maurille 

organise une chasse aux œufs le mercredi 12 avril de  
14h30 à 16h30 au parc Claude-Debussy. Cette animation 

gratuite sera ouverte à tous les enfants jusqu’à 12 ans.  
Des animations musicales sont également prévues.

Chasse aux    eufs
MERCREDI 12 AVRIL 

DE 14H30 À 16H30
PARC CLAUDE-DEBUSSY

Ouvert à tous 
les enfants

 jusqu'à 12 ans
Entrée libre

Performance 
de l'atelier 

chants kids de 
l'école de musique

à 14h30

0rganisée par le Comité de quartier L'Île / Saint-Aubin / Saint-Maurille

Décorations réalisées en partenariat 
avec la Résidence autonomie Les champs fleuris
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SAMEDI 1ER AVRIL DÈS 10H
AU PORT DES NOUES

PORT  
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DES BATEAUX 

ET ACCOSTAGE

DÈS 10H
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Vie ASSOCIATIVE

DEUXIÈME  
JOURNÉE SPORTIVE 
DES ENFANTS  
DE L’OMS

Le mardi 18 avril, de 9h à 11h45 et de 
14h à 16h45 (possibilité pour les enfants 
de ne faire qu’une demi-journée ou les 
deux) des activités sportives gratuites 
seront proposées aux enfants scolarisés 
du CE1 au CM2 (7 à 11 ans) dans les 
écoles ponts-de-céaises ou petits enfants 
de grands parents habitant les Ponts-de-Cé. 

Pour participer à cette journée,  la fiche d’ins-
cription est à retirer auprès des clubs sportifs 
de la Ville ou bien directement à l’adresse 
suivante (jean-luc.chanteux@orange.fr).

UNE JOUEUSE DE L’ASPC 
TENNIS AU CHAMPIONNAT  
DU MONDE PAR ÉQUIPE 
SENIORS + 
Sélectionnée en équipe de France pour le championnat du 
monde de tennis par équipe seniors plus, Ludivine Choisel, 
licenciée de l’ASPC Tennis, se trouvait sur les courts de 
Manavgat, en Turquie, du 19 au 24 mars 2023*. 

Pratiquant le tennis depuis 30 ans, et depuis 11 ans au club 
de tennis des Ponts-de-Cé, la tenniswomen est actuellement 
classée 1/6. Après un parcours fulgurant aux championnats 
de France des plus de 35 ans à Roland-Garros, en juillet 
dernier, finissant demi-finaliste en simple, et finaliste en double, 
c’est un « rêve absolu » que décrit Ludivine.

*Au moment ou nous écrivons ces lignes, l’équipe de France était qualifée 
pour la finale contre l’Italie.

TROIS CHORALES EN CONCERT  
LE 15 AVRIL À SAINT-MAURILLE 
Chanteloire et Canta Koumé, deux chorales bien connues des Ponts-de-Céais.ses et l’ensemble « Sans 
raison valable » qui regroupe des choristes du Haut Anjou donneront un concert samedi 15 avril à 20h30 
à l’église Saint-Maurille. Chanteloire, née en 1987, est en plein renouveau avec un nouveau chef de chœur 
Laurent Bourgoin. Canta Koumé, née il y a 28 ans, sera fidèle à son répertoire des chansons du monde. Le pu-
blic pourra également découvrir la chorale « Sans raison valable », une joyeuse bande de choristes comme ils 
se définissent eux-mêmes.
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Vie ASSOCIATIVE

Trois dimensions sont développées au sein du chantier et font de l’accompagnement proposé une démarche objective : l’accom-
pagnement social, l’accompagnement professionnel et la formation. Chaque année, le CIAT organise deux portes ouvertes. Les 
prochaines se dérouleront du 21 au 29 avril de 9 h à 18 h (sauf dimanche 23/04).

Ce sera l’occasion de se fournir en plants de fleurs ou de légumes pour la saison à venir mais aussi en plantes vivaces, plantes 
grasses, compositions florales.
Le chantier d’Insertion est situé 61 rue des longs boyaux à Trélazé .

PORTES OUVERTES AU CHANTIER D’INSERTION D’ANGERS TRÉLAZÉ  
Ce chantier emploie une vingtaine de salariés de tous âges et situations et qui ont pour point commun d’être très 
éloignés de l’emploi. 

ZOOM SUR

DEUX DUOS  
DE CHANSONS 
FRANÇAISES POUR  
OURIKA SOLIDAIRE 
LE SAMEDI 15 AVRIL À 20 H AU THÉÂTRE 
DES DAMES AU PROFIT DES ENFANTS EN 
SITUATION DE HANDICAP DE LA VALLÉE DE 
L’OURIKA, DEUX DUOS SE PRODUIRONT. 

En 1ère partie, le duo «Fab et Dom», se produira sur 
scène avec des chansons françaises dont les textes se 
croisent, s’attirent, se télescopent. En seconde partie, 
«les frères DANZIN» nous donneront à déguster leur 
tout nouvel opus «Les Tours d’Ivoire», avec un regard 
humaniste, attentif et tendre sur le monde.

L’association OURIKA SOLIDAIRE est partenaire de 
l’association marocaine OURIKA TADAMOUNE 
qui accueille des enfants et des jeunes en situation 
de handicap pour des activités périscolaires dans le 
village marocain de Tnine-Ourika.

Les places pour le spectacle sont à prendre sur  
h t tps ://www.he l loasso .com/assoc ia t ions/
association-ourikasolidaire/evenements/soiree-
solidaire-avec-le-duo-danzin.

Contact : 
http://ourikasolidaire.canalblog.com

CINÉ-DÉBAT  
AU BAR ASSOCIATIF

Le bar associatif La Timbale (promenade 
Emstal) propose le vendredi 14 avril à 
20h un Ciné-débat avec David Niget, 
réalisateur de la websérie documentaire 
« Mauvaises filles, incorrigibles et 
rebelles ». Cette websérie documentaire, 
entre portraits théâtralisés, décryptages 
universitaires et témoignages d’anciennes 
jeunes filles placées et féministes, s’attache 
à rendre la parole à ces dissidentes.
Le bar est ouvert tous les vendredis soirs 
jusqu’au vendredi 16 juin avant la pause 
estivale.
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Figure PONTS-DE-CÉAISE

ELISABETH HÉRAULT,  
MUSICIENNE ÉCLECTIQUE
TOUR À TOUR PROFESSEUR DE SAXOPHONE, COMPOSITRICE ET INTERPRÈTE  
AU SEIN DE LA FANFARE JO BITUME, ELISABETH HÉRAULT JOUE AUJOURD’HUI  
AU SEIN DU GROUPE DES LIONS POUR DES LIONS, CRÉÉ AVEC TROIS AUTRES 
MUSICIENS, ET AUSSI DANS LE NOUVEAU TRIO DA PONTCÉ.

C’est à l’école de musique de Beaupréau, 
dans les Mauges, qu’Elisabeth Hérault a 
commencé sa formation, avec la pratique de 
la flûte traversière. «La musique m’a attrapé 
au fur et à mesure et je me suis mise à en faire 

tous les jours». Elle apprend 
aussi le chant, le saxophone et 
le trombone. Pendant plusieurs 
années, elle est professeure de 
saxophone aux conservatoires 
d’Angers et de Cergy-Pontoise, 
en région parisienne. «J’ai à 
la fois un bagage classique 
et un intérêt pour la musique 

électronique et la musique populaire jouée 
dans la rue». Elle a ainsi pris part à de nombreux 
projets avec, par exemple, Les Grooms, fanfare 
mêlant théâtre et chant lyrique, ou la fanfare 
Jo Bithume au sein de laquelle elle a joué du 

saxophone et composé des morceaux en 
particulier pour le spectacle «Boîte de Rue». 
Elle s’est aussi impliquée dans des initiatives 
visant à démocratiser la musique comme 
All We Need Is Live, portée par le Chabada, 
qui consistait à créer un spectacle avec des 
amateurs, musiciens ou non, épaulés par des 
artistes professionnels, et Démos (dispositif 
d’éducation musicale et orchestrale à 
vocation sociale), coordonné par la Cité de 
la musique - Philharmonie de Paris.

Il y a environ sept ans est né le groupe Des 
Lions pour des Lions, «mauvaise traduction du 
titre de la chanson Line for Lyons de Gerry 
Mulligan Quartet». Élisabeth Hérault est au 
chant et au saxophone, Alain Lardeux, plus 
connu sous le nom de Boochon, au trombone, 
Cédric Maurel dit Momo, au dhôl (tambour) 
et autres percussions, et Freddy Boisliveau 
à la guitare. «Ce qui nous intéresse, c’est 
de laisser le temps à la musique de se 

déployer de manière forte et intense, d’être entre la 
performance et la transe, et de rencontrer le public, 
nos semblables, dans la rue, dans des salles ou des 
festivals». Des concerts sont au programme cet été dans 
de nombreux festivals en France (Millau, Annemasse, 
Montpellier, etc.), en Italie et en Allemagne. En 
parallèle, elle s’investit dans le groupe électro-pop DA 
Pontcé qu’elle a récemment créé avec Alain Lardeux 
et Antoine David alias Lord Titou, membre du groupe 
angevin The Loire Valley Calypsos. Le premier single 
Bysance est sorti le 10 mars, des concerts sont prévus 
notamment à la guinguette En Rouge et Loire aux 
Ponts-de-Cé. 

Enfin, elle compose régulièrement de la musique 
pour le théâtre et la danse. Elle a aussi collaboré 
avec la compagnie Queen Mother pour le spectacle 
FUTUR.E.S, qui sera joué au festival Chalon dans la 
rue, en Saône-et-Loire. 

Nous jouons pour  
nos semblables.
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Tribune DES ÉLUS

MOT DE LA MAJORITÉ L’ÉLU DE L’OPPOSITION

Après la crise électrique et gazière de l’hiver dernier, une autre sans doute plus préoccupante 
nous est déjà annoncée. Déjà très perceptible l’été dernier, le manque d’eau et par 
conséquent sa gestion au quotidien va impacter chacune et chacun d’entre-nous.
En ce mois de mars, la Loire, qui alimente en eau potable toute l’agglomération angevine, 
connaît déjà des niveaux bas. Des niveaux qui en tout cas posent déjà la question du 
déoulement de l’été, à fortiori si celui-ci est chaud et sec comme en 2022.
Nul ne peut ignorer aujourd’hui les conséquences du dérèglement climatique, le dernier 
rapport du GIEC vient encore de nous le confirmer. Mais ce que ce rapport dit aussi, c’est 
que rien n’est irréversible à condition de prendre les bonnes décisions sans tarder. Et chacun 
peut y prendre sa part, à son niveau.
Depuis 2020, la majorité municipale a décidé de faire du mandat en cours, un mandat 
qui vise à lutter contre ce dérèglement climatique en suivant un plan climat communal, 
issu des réflexions menées pendant les Avancés Climatiques. Comme nous l’avons dit, nous 
ne reduirons pas à nous seuls l’impact du dérèglement climatique mais par contre, nous 
œuvrons à notre niveau et dans la mesure de nos moyens financiers et humains.
En matière de gestion de l’eau, les pratiques ont déjà bien changé au niveau des services 
municipaux. Réductions des implantations florales, choix de plantes moins gourmandes 
en eau, réduction des arrosages… Et puis tout récemment, nous avons commencé à 
désimpermeabiliser certaine surfaces comme la cour des écoles. L’école Raoul-corbin à 
Sorges a été la première de ce plan qui verra pendant l’été 2023 la transformation de la 
cour de l’école Raymond-Renard: plus de végétation, désimpermeabilisation du reste des 
surfaces pour que l’eau de pluie pénètre à l’endroit ou elle tombe comme nous l’avions 
déjà fait pour le nouveau parking de la boire salée…
De même, une étude est actuellement menée pour la transformation de la très minérale 
esplanade de la médiathèque.
Chacun de nous peut aussi, avec des gestes simples, contribuer à mieux utiliser la ressource 
en eau. Car il s’agit également d’une responsabilité individuelle : une douche plutôt qu’un 
bain, récupérer si possible les eaux de pluie ou de cuisine pour les futurs arrosages, ne 
pas laisser couler l’eau du robinet lors du lavage des dents, installer des mousseurs sur ses 
robinets, pailler ses jardins ou massifs pour limiter les évaporations... toutes ces petites 
actions mises bout à bout contribuent au nécessaire effort général.

D’ici 25 ans, dans le Maine-et-Loire, il est prévu une augmentation de la consommation 
d’eau potable de + 17 % . Il ne tient qu’à nous, collectivités ou habitants, pour limiter 
cette prévision. En ce qui nous concerne, vous pouvez être assuré de notre vigilance et 
de notre volonté à poursuivre nos efforts pour limiter la consommation de l’eau qui, trop 
longtemps, nous a paru comme une ressource inépuisable. Ce temps là est révolu !
 

Les élus.es de la majorité municipale

Nos écoles, nos retraites, 
nos salaires d’abord !
Les directions académiques de l’Éducation 
nationale viennent d’annoncer leur volonté de 
fermer des milliers de classes dans le pays. 
64 fermetures sont prévues dans le Maine-et-
Loire, dont une à l’école Jacques Prévert aux 
Ponts-de-Cé.
Tous les services publics sont sur la sellette. 
Année après année, les gouvernements de 
droite comme de gauche ont supprimé des 
lignes de transports en commun, fermé des 
lits par milliers dans les hôpitaux, et réduit le 
budget des communes.
Le gouvernement n’a de cesse de faire baisser 
la part des richesses qui va à la population 
et à ses besoins, car sa priorité, avouée, est 
de consacrer un maximum d’argent public aux 
aides aux capitalistes. Il les exonère d’impôts 
à hauteur de 160 milliards, alors même que le 
CAC 40 a fait 140 milliards de profits en 2022.
Ce gouvernement au service des riches nous 
décoche une flèche de plus, en voulant nous 
imposer de travailler jusqu’à 64 ans. Et il laisse 
les spéculateurs de guerre nous étrangler avec 
leurs hausses de prix incessantes. Face à lui, 
face au parasitisme de la bourgeoisie, nous 
n’avons d’autre choix que de nous défendre.
Sauver nos écoles, nos retraites, nos salaires, 
c’est vital. Depuis le 31 janvier, des millions de 
travailleurs ont relevé la tête, par la grève et 
les manifestations. Ces actions collectives sont 
la seule voie pour repartir à l’offensive contre 
les menaces en tous genres que le capitalisme 
fait peser sur nous.

Didier Lizé / élu de la liste « Lutte ouvrière – 
Faire entendre le camp des travailleurs »

Contact : didier.lize@wanadoo.fr

 Jean-Paul PAVILLON 
Maire

 Jeudi : 8h30 - 10h. 
Tous les 15 jours.

 Vincent GUIBERT  
Adjoint à la vie associative,  
à la citoyenneté et à la culture

 Vendredi après-midi : sur RDV.

 Emilie BOYER 
Adjointe aux finances et au tourisme

 Mardi : 17h - 18h sur RDV.

 Édith CHOUTEAU  
Adjointe aux solidarités  
et aux ressources humaines

 Jeudi après-midi : sur RDV.

 Jean-Philippe VIGNER   
Adjoint à l’aménagement et  
au développement économique

 Vendredi : 16h30 - 17h30 sur RDV.

 Robert DESOEUVRE  
Adjoint aux travaux et  
à la transition écologique

 Jeudi : 10h - 12h sur RDV.

 René RAVELEAU   
Adjoint aux sports et loisirs

 Mardi : 8h30 - 10h30  
sur RDV.

 Valérie LIOTON   
Adjointe à l’éducation,  
à l’enfance et à la jeunesse

 Lundi : 10h - 12h  
sur RDV.

LES PERMANENCES DU MAIRE ET DES ADJOINTS.ES
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Mes RENDEZ-VOUS

NOS EXPOSITIONS
RIVE D’ARTS
EXPOSITION HARD SUN 
JULIETTE ROCHE
JUSQU’AU 2 AVRIL

MÉDIATHÈQUE ANTOINE 
DE SAINT-EXUPÉRY
Vernissage vendredi 14 avril à 18h
EXPOSITION DU PHOTO-CLUB
DU 14 AVRIL AU 13 MAI

RIVE D’ARTS
EXPOSITION PEINTURES, 
VITRAUX ET SCULPTURES 
« CHROMINANCES » 
GÉRARD WEISS ET YVES BOUVIER
DU 6 MAI AU 25 JUIN

AVRIL

Samedi 1er

ASSEMBLÉE GÉNÉRALE 
DE FRANCE ADOT 49
9h30 à 13h
Salle de La Guillebotte

Samedi 1er 
REPAIR CAFÉ / COUTURE 
RÉCUP’ ET ZÉRO DÉCHET
10h à 12h30
Médiathèque

Samedi 1er 
PORT EN FÊTE
À partir de 10h
Port des noues

Samedi 1er 
CONCERT DE MUSIQUE 
SACRÉE / CIE MUSARTIS
20h30
Église Saint-Aubin

Dimanche 2 
UN DIMANCHE  
À RIVE D’ARTS
10h à 18h
Rive d’Arts, rue Boutreux

Dimanche 2 
VIDE TA CHAMBRE  
APE RAYMOND-RENARD
10h à 16h / ouvert à tous
École élémentaire Raymond-Renard

Dimanche 2 
THÉÂTRE / RÉCRÉATIONS 
CIE IL EST DOUX DE FAIRE  
LES FOUS
17h / dès 5 ans
Théâtre des Dames

Mercredi 5 
UN TEMPS POUR MOI  
GROUPE D’ÉCHANGE
14h30 à 16h30
Résidence autonomie Les Champs Fleuris

Jeudi 6 
OPÉRA INTERACTIF / PROFESSION 
TÉNOR /CRÉATION D’ANGERS  
NANTES OPÉRA
20h / dès 7 ans
Théâtre des Dames

Vendredi 7  
CONCOURS DE BELOTE  
AAEEC HANDBALL
19h
Espace Ligéria

Mercredi 12 
CHASSE AUX ŒUFS
14h30 à 16h30
Parc Claude-Debussy
Organisée par le Comité de quartier  
L’Île/Saint-Aubin/Saint-Maurille

Jeudi 13  
THÉÂTRE / AUX PLUS ADULTES 
QUE NOUS / ET ALORS CIE
20h / dès 12 ans
Théâtre des Dames

Samedi 15  
TROIS CHORALES EN CONCERT 
(CHANTELOIRE, CANTA KOUMÉ 
ET SANS RAISON VALABLE)
20h30
Église Saint-Maurille

Samedi 15 
MALLE AUX HISTOIRES
10h30 / Dès 4 ans
Médiathèque

Mercredi 19 
TOILE AUX HISTOIRES
10h30 dès 3 ans / 15h dès 8 ans
Médiathèque

A VOUS DE JOUER !  
APRÈS-MIDI JEUX DE SOCIÉTÉ
Médiathèque

Mercredi 26 avril à 14h30 / Tout public
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TÉLÉCHARGEZ 
L’APPLICATION 
OFFICIELLE DE 
VOTRE VILLE 
(GRATUIT)

villelespontsdece
@villepontsdece

www.lespontsdece.fr

BILLETTERIE CULTURE
Ouverture de l’Accueil culture :  
>  Mardi et vendredi  

de 15h à 18h30
>  Mercredi de 10h à 12h30  

et de 14h à 18h
>  Samedi de 10h à 12h30  

et de 14h à 17h

Tél. : 02 41 79 75 94
Billetterie en ligne sur  
www.lespontsdece.fr

MES CONTACTS
>  Hôtel de ville : 02 41 79 75 75
>  Proxim’Cé : 02 41 440 440
>  Police municipale : 02 41 79 75 73
>  Le Trait d’Union (CCAS) :  

02 41 79 75 72
>  Maison des associations :  

02 41 79 70 67
>  Accueil Culture : 02 41 79 75 94
>  Médiathèque Antoine de  

Saint-Éxupéry : 02 41 79 76 00
>  Complexe sportif François-Bernard : 

02 41 44 86 90

Dimanche 30  
CONCERT PAR LE NOUVEAU 
CHOEUR FRANCO-UKRANIEN
PRIX LIBRE
16h
Eglise Saint-Aubin

 MAI

Mercredi 3  
PRIX GAVROCHE : RENCONTRE 
AVEC LAURENCE GILLOT, 
AUTRICE DE LA FILLE QUI SOURIT
14h30 / 9-13 ans
Médiathèque

Mercredi 3 
UN TEMPS POUR MOI  
SOCIO ESTHÉTIQUE
14h30 à 16h30
Résidence autonomie Les Champs Fleuris

Samedi 6
REPAIR CAFÉ
10h à 12h30
Médiathèque

Samedi 6 
MALLE AUX HISTOIRES 
EN LANGUES ÉTRANGÈRES
10h30 / dès 4 ans
Médiathèque

Samedi 6  
CAFÉ CITOYENS- QUARTIER 
SAINT-MAURILLE
10h30 à 12h
Place Rabelais

 

Samedi 13  
JOURNÉE CITOYENNE
Programme à venir  
sur www.lespontsdece.fr

Samedi 13  
CAUSE TOUJOURS  
SPÉCIAL PRIX CEZAM 
14h30 / ADO-ADULTE
Médiathèque

Mardi 16   
CONSEIL MUNICIPAL 
19h
Hôtel de Ville

Jeudi 18   
BAILLÉE DES FILLES 
À partir de 10h
Douves du château  
et parc de la boire salée

CONTE SOPHRO-CHORÉGRAPHIQUE 
JEUNE PUBLIC DÈS 3 ANS
COMME DU VENT DANS LES VOILES / CIE NGC25
Salle Emstal

Jeudi 27 avril / 11h et 16h
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5 Av. François Mitterrand, 49130 Les Ponts-de-Cé

Appartements
du T1 au T3

Espace bien-être 
et animations

Restaurant
ouvert à tous

Visitez la résidence services seniors
dans le quartier de la Monnaie

www.ohactiv.fr • 02 44 10 19 75


